

# «Les ingénieurs sont d'une importance systémique»

suisse.ing a tenu son assemblée générale ordinaire les 5 et 6 mai 2023 à Bellinzone.





---

*«Nous, ingénieures et ingénieurs, sommes d’une importance systémique.» C’est en ces termes que Andrea Galli, président de suisse.ing, a ouvert l’assemblée générale 2023. Et de poursuivre: «Les prestations d’ingénierie garantissent la sécurité et le développement de notre infrastructure, de la communication, de la mobilité et de l’accès à la technologie. Les ingénieurs devraient par conséquent non pas seulement être estimés en leur qualité d’intermédiaires, mais également être mieux reconnus encore comme garants du succès de la Suisse et de l’économie suisse.» Avec un produit d’honoraires brut annuel de quelque 2,5 milliards de francs, les membres de suisse.ing sont des acteurs majeurs du secteur de la construction.*

Nouveaux membres au sein du comité de suisse.ing, au premier plan de gauche à droite:  
André Flückiger (eicher+pauli AG) et Dario Bersiga (AFRY Suisse SA)





### Rôle insigne du Tessin pour la branche de l'ingénierie

La branche de l'ingénierie joue un rôle important dans le canton hôte de cette assemblée générale aussi, au travers du développement économique, de l'extension infrastructurelle et de la création d'emplois. Pour preuve, la présence aux côtés de Mario Brandi, maire de Bellinzzone, de Claudio Zali, conseiller d'État et chef du Département du territoire du canton du Tessin. Pietro Brenni, président du groupe régional suisse.ing Tessin, a quant à lui qualifié d'un des plus grands défis du secteur de la construction la réutilisation des matériaux et des ouvrages existants, de sorte que ceux-ci demeurent disponibles pour les générations futures.

---

Offrez un aperçu de votre travail quotidien.  
Ensemble pour plus de visibilité!

#daily4future — [www.daily4future.ch](http://www.daily4future.ch)

### Chute alarmante du nombre d'étudiants et de diplômés en maturité professionnelle

Urs von Arx, président et initiateur de la Fondation suisse pour la promotion de la relève des ingénieurs de la construction bilding, a montré de façon saisissante l'importance systémique croissante des ingénieurs à l'avenir. Or le nombre de nouveaux étudiants dans les filières de l'ingénierie civile, de la technique du bâtiment et de l'énergie ne cesse de chuter. Il en va de même pour les maturités professionnelles obtenues dans ces domaines. La pénurie de personnel qualifié soumet les entreprises d'ingénierie du pays à une forte pression – et ce, bien que l'ingénierie englobe des champs professionnels vecteurs de sens très diversifiés. Les ingénieures et ingénieurs s'investissent pourtant avec passion dans leur métier. À l'exemple de Sora Padrutt, responsable de secteur d'activité auprès de HOLINGER AG à Zurich, qui s'est vu attribuer par le jury de la fondation bilding, dans le cadre de l'assemblée générale de suisse.ing, le Compas d'argent la récompensant pour son engagement multiple en faveur de la branche et de la jeune relève (voir à cet égard l'article en pp. 36-37).

●  
Livia Brahier, responsable de la communication,  
secrétariat suisse.ing  
Photos: Mauro Zappa